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議 事 録 

会議名 令和３年度第４回守山市介護保険・地域包括支援センター運営協議会 

開催日時 令和４年３月 24日（木）午後６時 30分から午後７時 30分まで 

開催場所 守山市福祉保健センター（すこやかセンター）３階 講習室 

委員出席者 

清水委員（会長）・小西委員（職務代理者）・津田委員・井上委員・田附委員 

小川委員・本條委員・兼松委員・山中委員・山岡委員・石原委員・藤本委員 

渕上委員・奥村委員                     （順不同） 

欠席者 北村委員 

事務局 

（健康福祉部） 沖田理事・神藤次長 

（介護保険課） 西田課長・森藤係長・川﨑係長 

（長寿政策課） 上本課長・吉野係長・徳永主事 

（地域包括支援センター） 池田所長・安田係長・日下部主任保健師 

（南部地区地域包括支援センター） 山本所長 

（中部地区地域包括支援センター） 山口所長 

（北部地区地域包括支援センター） 岩本所長 

会議の次第 

１ 開会 

２ 協議事項  

(1) 守山市ケアマネジメントに関する基本方針の策定について  資料１ 

３ 報告事項 

(1) 守山市地域密着型サービス事業者（小規模多機能型居宅介護）の決定に 

ついて                         資料２ 

(2) 令和４年度守山市地域包括支援センター事業計画・収支計画について 

                         資料３ 

４ その他 

(1)  第９期守山市高齢者福祉計画・守山市介護保険事業計画策定スケジュー  

ルについて                       資料４ 

(2)  地域包括支援センター次期委託契約に向けたスケジュールについて 

                             資料５ 

(3)  令和４年度介護保険運営協議会等開催スケジュールについて 

                                                         資料６ 

５ 閉会 

議事録の作成方法   要点筆記    全文記録    その他 

会議資料 

 

 令和３年度第４回守山市介護保険・地域包括支援センター運営協議会次第 

 守山市ケアマネジメントに関する基本方針(案)の策定について 資料１ 

 令和３年度守山市地域密着型サービス事業者（小規模多機能型居宅介護） 

の決定について                      資料２ 

 令和４年度地域包括支援センター事業計画について      資料３ 

令和４年度圏域の事業計画・収支計画    別紙１ 別紙２  別紙３ 

 第９期守山市高齢者福祉計画・守山市介護保険事業計画策定スケジュール     

資料４ 
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 地域包括支援センター次期委託契約に向けた今後のスケジュールについて 

                                                          資料５ 

 令和４年度介護保険運営協議会等開催スケジュール      資料６ 

 

公開・非公開の別  公開    非公開 

傍聴者数 ０名 

 

 

 

１ 開会 

 ＜介護保険課 西田課長から開会＞ 

 

２ 協議事項 

(1) 守山市ケアマネジメントに関する基本方針の策定について    資料１ 

【事務局 長寿政策課 吉野係長】 

＜第３回運営協議会での意見を踏まえた方針（案）の修正箇所について説明＞ 

 

【質疑応答】 

渕上委員 ６ ケアマネジメントに関わる対象者、関係者等の役割 

５ページ（5）地域のところ、「特に、高齢者や地域住民等」の部分について、こ

の文章だと高齢者が地域住民から外れてしまうため、「高齢者を含む地域住民等」

のような表現にしてもらえると良いのではと思うので、検討をお願いしたいと思い

ます。 

事務局 

長寿政策課係長 

（吉野） 

「高齢者を含む地域住民等」に整理させていただきます。 

小西委員 ６ ケアマネジメントに関わる対象者、関係者等の役割 

（6）医療機関のなかで、「特に、認知症においては、医療と介護の両方のサポート

が必要であり、専門医と連携」とあるが、「専門医」に限定してしまうと、市内で

は藤本先生しかおられない。かかりつけ医が積極的に認知症に関わっていかないと

いけないと思うため、「専門医」ではなく、「かかりつけ医」としてはどうでしょう

か。 

藤本委員 文言の確認ですが、この文章の主語は「かかりつけ医」であるため、かかりつけ医

を中心に専門医と連携ということでよろしいのではないでしょうか。 

小西委員 了解しました。 

奥村委員 

 

 

 

 

 

 

６ ケアマネジメントに関わる対象者、関係者等の役割 

１ページ目のイメージ図、医療のなかに歯科医も入れていただいたのですが、可

能であれば５ページ目の（6）医療機関の「かかりつけ医」のところに「かかりつ

け歯科医」も入れていただければと思います。高齢者の受診・相談から看取りま

で、歯科医としても訪問歯科診療などで関わらせていただいています。特に認知症

の予防における、歯周病の予防、口腔ケアなど関係があり、今後も看取りまで歯科

医も訪問などで関わらせていただくので、記載をお願いできないでしょうか。 
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事務局 

長寿政策課係長 

（吉野） 

かかりつけ医の後に、かっこ書きで医師、歯科医師等という書き方にさせていた

だくことで整理させていただきます。 

 

 

 

３ 報告事項 

(1) 守山市地域密着型サービス事業者（小規模多機能型居宅介護）の決定について 資料２ 

【事務局 介護保険課 川﨑係長】 

＜守山市地域密着型サービス事業者（小規模多機能型居宅介護）の決定について説明＞ 

 

【質疑応答】 

なし 

 

(2) 令和４年度守山市地域包括支援センター事業計画・収支計画について      

【事務局 地域包括支援センター 日下部主任保健師】 

＜令和４年度守山市地域包括支援センター事業計画について説明＞        資料３ 

 

【南部地区地域包括支援センター 山本所長】                 別紙１ 

【中部地区地域包括支援センター 山口所長】                 別紙２ 

【北部地区地域包括支援センター 岩本所長】                 別紙３ 

＜令和４年度圏域の事業計画・収支計画について説明＞ 

 

石原委員 ３ 基幹型の事業計画について 

基幹型の事業計画のなかの認知症施策の普及啓発について、市立全中学校２年生

を対象とあるが、最近では環境教育等でもそうですが、市立だけにこだわらず県立

も私立もありますので、全中学校に普及啓発をお願いしたいです。 

事務局 

地域包括支援センター

主任保健師（日下部） 

ご意見のとおり、私立中学校等も含めて検討させていただきます。 

小川委員 圏域の収支予算について 

 北部、中部、南部それぞれについてですが、収支予算の中で、先ほど中部包括か

らも説明がありましたが、燃料費をあまり使う機会がないとの説明がありました。

昨今、燃料費の値上がりがあるため、北部包括以外は燃料費を抑えておられるが、

社会情勢を考えるともう少し予算にあげておいて良いのではないかと思います。 

また、細かな積算根拠を示していただいていることはありがたいが、委託料の中

に振込手数料が入っていることを疑問に思うため、予算科目の振り分けの仕方につ

いて検討をお願いします。 

その他 

コロナ禍において自宅療養を余儀なくされている高齢者がたくさんおられるなか

で、サービスが受けられない、状態が悪化した、認知症が進んだなど、他の市町で

はよく聞きますが、包括でも気に留めておいていただければと思います。 
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事務局 

地域包括支援センター

主任保健師（日下部） 

収支計画等につきましては、事業費等計算しながら進めていければと思います。 

事務局 

地域包括支援センター

所長（池田） 

自宅療養者の件についてですが、市に直接相談が来ることはないですが、市の保健

師が保健所の自宅療養者の観察支援に入っているなかで、実際に高齢の療養者がお

られることは把握していますので、ご相談があった場合には迅速に対応させていた

だきたいと思います。 

清水会長 基幹型センターの役割について 

各センターで計画され全体的に良いと思いますが、基幹型の役割について、 ２ 

各事業の推進において、基幹型と圏域センターとの関係は、「連携」と書かれてい

ますが、どのように連携されるのか教えていただきたいと思います。 

事務局 

地域包括支援センター 

主任保健師（日下部） 

基幹型は、主に各事業の企画を中心に行っています。その中で各事業を進めるに 

あたって、基幹型としても個人の方と接して支援することがありますが、ケースワ

ークに係る部分では、圏域センターの職員にも同席していただくなど連携を図って

います。 

清水委員 行動に焦点を当ててご質問すると、例えば、市民が圏域に連絡してうまく話が通じ

ない、ご不満がある場合、基幹型はどのように関わるかということを質問させてい

ただきました。 

事務局 

地域包括支援センター 

主任保健師（日下部） 

後方支援として、一緒に同席して話を聞かせていただくことはあります。これま

で、圏域センターの対応について、市民から不満が聞かれることはなかったです。 

清水委員 

 

市民から見ると基幹型の位置づけが、圏域センターの上にあるのか、横にあるの

か、関係がないのかがわかりにくいと思いました。一緒にするという体制での連携

をとられているという理解で良いでしょうか。 

事務局 

地域包括支援センター

所長（池田） 

基幹型は、市の政策を決定したり、考え方を圏域に伝えたり、困難事例などの直接

的な介入や後方支援を役割として担っています。そのような働きかけをしながら一

体的に連携を図って市民の生活支援に努めていきたいと考えています。 

清水委員 圏域センターの予算でも出ていましたが、ほとんどが人件費です。事業計画なの

で、何をするかのＷｈａｔは大切ですが、Ｈｏｗどのように実施したかのチェック

をしないと質的にあがっていかないと考えます。また、基幹型として圏域へアドバ

イスをすると、より一層連携が良くなると思いました。 

藤本委員 医療機関には困難ケースが多く来られます。その場合には、圏域と基幹型の保健師

が同行して来られて、ある程度方向性がついたら圏域が支援するということが流れ

となっています。どのくらいの割合でうまくいったかは精査しなければわかりませ

んが、今のところ協力し合っているという感じかなと思います。 

清水会長 地区診断について 

各圏域センターにおいて、地域診断という言葉が出てきていますが、ニーズ把握や

資源の調査について、具体的にどのようにされているか教えていただきたいと思い

ます。 

事務局 

地域包括支援センター 

主任保健師（日下部） 

地域診断について、データから見えるものと、市民の声からを基に、地域にどのよ

うな特徴があるのかを把握することを目的としていて、地域の特徴にあった事業施

策の展開をしていく流れになります。例えば、さきほど北部包括所長が言われてい
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ましたが、北部包括は数字から見ても高齢化率が高い地域ということを把握したう

えで、地域の住民と共有し、地域にとって何が必要なのかを一緒に考えて、どうい

う地域づくりが必要なのかを考えて作り上げていくといった感じです。 

清水会長 地域づくりと共にすることは良いアイデアだと思います。具体的には、地域住民を

地域診断の主語にする、専門家だけではなく、地域住民が地域診断をする、グルー

プに入ってもらうといったことをすると、より一層地域づくりにも貢献するのでは

ないかと思います。 

 

 

４ その他 

(1)  第９期守山市高齢者福祉計画・守山市介護保険事業計画策定スケジュールについて 

【事務局 長寿政策課 吉野係長】 

＜第９期守山市高齢者福祉計画・守山市介護保険事業計画策定スケジュールについて説明＞ 

 

【質疑応答】 なし 

 

(2)  地域包括支援センター次期委託契約に向けたスケジュールについて 

【事務局 地域包括支援センター 日下部主任保健師】 

＜地域包括支援センター次期委託契約に向けたスケジュールについて説明＞ 

 

 【質疑応答】 なし 

 

(3)  令和４年度介護保険運営協議会等開催スケジュールについて 

【事務局 介護保険課 森藤係長】 

＜令和４年度介護保険運営協議会等開催スケジュールについて説明＞ 

 

【質疑応答】 なし 

 

議事終了 

 

５ 閉会 

 ＜介護保険課 西田課長から閉会＞ 

 

 

 

（午後７時 30分 閉会） 


